

Fecha Sección Página 09.06.2023 Empresas y Negocios 26



Ricos y poderosos

Marco A. Mares marcomaresg@gmail.com

## Quiebra, amenaza al campo

gobiados por la inminente quiebra, miles de productores del campo exigen audiencia con el Presidente de México.
Son 45 líderes que representan a productores de maíz, trigo y sorgo de los estados de Sinaloa, Tamaulipas, Sonora, Chiapas, Durango y Jalisco.

Exigen una mesa de diálogo para definir las políticas de atención al sector productivo.

Han sostenido reuniones con los secretarios de Gobernación, **Adán Augusto López** y Agricultura, **Víctor Villalobos** y no han tenido una respuesta que resuelva su problema en la coyuntura y estructuralmente.
Por eso piden la atención del Jefe del Ejecutivo.

Ya protestaron en el Zócalo. Y en los últimos días se han registrado actos de protesta en Michoacán y Chiapas. Bloqueos de carreteras en Michoacán y la toma de las instalaciones de la Sader, en Tuxtla Gutiérrez.

Los agricultores están resintiendo los efectos de las políticas públicas para el campo, de la actual administración.

Su inconformidad es la consecuencia de la aplicación limitada de precios de garantía, la desaparición del ingreso objetivo, la eliminación de subsidios, seguros y apoyos para la energía y hasta la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo.

El miércoles (7 de junio) fueron recibidos 5 representantes de las organizaciones de productores de maíz, trigo y sorgo del país por **Gabriela Romero** de la oficina de Atención Ciudadana de la Presidencia.

Les ofreció que los recibieran los secretarios de Agricultura y Gobernación.

Los líderes de los agricultores respondieron que no; que ya llevan 3 meses y ya se reunieron con ellos y siguen sin ser atendidas y sin solución sus peticiones.

Lo que solicitan es una audiencia con el Presidente porque es él quien toma las decisiones.

Consideran que el Presidente no está bien informado de lo que sucede.

Los líderes quieren explicar con información y datos de cada producto y región su problemática.

¿Qué piden? Su petición es: 1.- Apoyo emergente adecuado a cada producto y región. 2.- Se requieren entre 12 mil millones de pesos y 15 mil millones de pesos, para evitar la quiebra de los productores. 3.- Establecer para el próximo año, una política de comercialización, similar a la que se tuvo hasta 2019 de: a).- ingreso objetivo, b).- agricultura por contrato y c).- coberturas de precio.

Hasta ahora, la respuesta que les ha dado el gobierno no les satisface.

El gobierno ha propuesto la compra por parte de Segalmex de 1.5 millones de toneladas métricas y de 500 mil toneladas métricas por el gobierno del estado de Sinaloa del maíz cosecha o i 2022/2023.

Pero esto, dicen los agricultores, no resuelve la comercialización de 6.3 millones de toneladas métricas.

Las preguntas de los productores son muy concretas:

¿Porque solo favorecer con precio de garantía el maíz en Sinaloa? ¿Qué sucederá con los 4.3 millones de toneladas métricas que se

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 65824.00 Tam: 272 cm2

2023.06.09



Fecha	Sección	Página
09.06.2023	Empresas y Negocios	26

comercializarán al mercado?

Advierten que de la producción total de maíz O-l 2022/2023 sólo tendrían precio de garantía 2 millones de toneladas métricas de Sinaloa, de un total de 6.3 millones en este estado y de 500 mil en Sonora y 400 mil de Tamaulipas sin programa alguno.

En consecuencia consideran que tal política pública, implica un trato discriminatorio porque no se apoya a todos los productores y estados.

Los productores señalan que el subsidio entre precio de compra más gastos y precio de venta, será del orden de 6,000 millones de pesos aproximadamente. Esto jimplicaría comprar caro para vender baratol, dicen.

Y proponen, en cambio, un apoyo emergente a toda la producción comercial y con ello evitar que caigan en cartera vencida y que la actividad agropecuaria siga siendo rentable y sea congruente con el compromiso de alcanzar la seguridad alimentaria y reducir importaciones.

Pareciera que el gobierno lopezobradorista aplicó una política extraordinariamente neoliberal para los productores del campo, sin considerar las características y ciclos de la producción agropecuaria.

La chispa de la inconformidad está encendida. La intensidad de las protestas sigue creciendo. Veremos en las próximas semanas qué curso toma ésta problemática social.